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Notas PRODECON 

 

 
Ver video 

 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Nayarit, Sergio Luis Cazarez Santiago, en el 

programa de radio Aztlán de la organización SUTSEM, transmitido por Facebook. Tema: 

La Declaración Anual de los Asalariados, La Prórroga del SAT, Problemas con sus 

Devoluciones y Problemáticas con el timbrado de la nómina. (15/05/2020) 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/videos/2020/2020_05_15_entrevista_aztlan_delegado_nayarit.mp4


 

Entrevista a la ex Procuradora de PRODECON, Diana Bernal, en el programa “MVS 

Noticias” conducido por Luis Cárdenas, transmitido en 102.5 de FM. Tema: “Suspensión de 

trámites en el  SAT durante mayo de 2020”. (18/05/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/Otros-audios/2020/diana_bernal_mvs_20200518.mp3


Notas Fiscales 

 

 
IP debe disculparse por excesos y por no pagar impuestos, en lugar de demandar: AMLO 

Los empresarios que piensan en demandar por las nuevas disposiciones en materia 

energética, deberían pedir disculpas por sus excesos durante el periodo neoliberal y por no 

pagar impuestos, dijo el Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

No puede ser que nosotros estemos haciendo un esfuerzo de reducción de costos y los 

particulares no aporten nada, se continúen con los mismos contratos leoninos. Además, 

quedando claro de que el Estado es el rector de las actividades del desarrollo nacional, eso 

es lo que se está haciendo poniendo orden y lo vamos a seguir haciendo”, dijo. 

 

 
Obrador pide a empresarios que se disculpen por no pagar impuestos 

 Reiterando este lunes que el precio de la energía eléctrica no va a aumentar ni el de la 

gasolina, con estas afirmaciones el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador 

desmintió que ante el regreso de la rectoría del Estado sobre la industria eléctrica. 

Así lo enfatizó el mandatario, quien reiteró que todo el crudo mexicano se refinará a a partir 

de 2023, a fin de que precio de combustibles no aumente. 

“Vamos a terminar Dos Bocas y a terminar de rehabilitar las 6 refinerías existentes y 

entonces si, vamos a bajar el precio de los combustible”, subrayó. 

 

 
Impuesto a las plataformas digitales, ¿tendrás que decidir con cuál quedarte? 

No hay plazo que no se cumpla. A partir del próximo mes las plataformas digitales en México 

deberán cobrar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) en todas las transacciones que se 

hagan a través de ellas, lo que podría significar mayores costos para los consumidores y 

que éstos tengan que elegir con cuáles se quedan. 

Esta medida, entre otras que impactan a la economía digital, fue establecida en las 

modificaciones fiscales aprobadas para este año por los legisladores, quienes dieron seis 

meses a las empresas del sector para adaptarse y cumplir. 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/dinero/IP-debe-disculparse-por-excesos-y-por-pagar-impuestos-en-lugar-de-demandar-AMLO-20200518-0044.html
https://eldemocrata.com/obrador-pide-a-empresarios-que-se-disculpen-por-no-pagar-impuestos/
https://www.dineroenimagen.com/hacker/impuesto-las-plataformas-digitales-tendras-que-decidir-con-cual-quedarte/122892


 

3 preguntas clave sobre el cobro de impuestos a plataformas digitales 

Este 1 de junio entrarán en vigor las disposiciones transitorias de la Ley del Impuesto al 

Valor Agregado (IVA) para los servicios digitales. Entre otras cosas, estos cambios implican 

que algunas plataformas añadirán la incorporación del IVA (16%) a la tarifa normal. 

Algunas empresas ya anunciaron oficialmente el aumento de precios de sus productos y 

servicios. En otros casos, se han hecho estimaciones de lo que podría pasar. Y hay otras 

empresas que ya han dicho que los precios no cambiarán. Por eso, te traemos tres dudas 

sobre el cobro de impuestos a plataformas digitales. 

 

 

70 % de los internautas desaprueba los impuestos digitales y cuestiona a AMLO 

La promesa del actual presidente Andrés Manuel López Obrador fue no aumentar los 

impuestos al menos durante los primeros tres años de su gestión. Sin embargo, el 

gravamen a las plataformas digitales como Netflix, con el impuesto al valor agregado (IVA), 

a partir del próximo mes, se ha interpretado en la opinión pública como un nuevo impuesto. 

Con esto en mente, la agencia digital Smartup México, hizo un análisis de la conversación 

que los internautas tuvieron en redes sociales para determinar cómo fue recibida la medida. 

Ivan Palomera, cofundador de Smartup México, detalló para el portal Forbes los resultados 

de un análisis que hicieron para medir la percepción de los usuarios respecto a los 

impuestos digitales que entrarán en vigor el 1 de junio próximo para las plataformas 

digitales. 

 

 

Obligaciones en materia de la Ley Antilavado de Dinero 

El cumplimiento de las obligaciones en materia de la Ley Federal para la Prevención e 

Identificación de operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (LFPIORPI), es para 

muchos una nueva carga administrativa, y conlleva altos riesgos de infringirla, bien sea por 

en caso de omisiones o errores con respecto a los informes que deben presentarse. 

Como antecedente recordaremos que el 17 de octubre de 2012 fue publicada en el Diario 

Oficial de la Federación la LFPIORPI, misma que entró en vigor 9 meses después de su 

publicación, el 17 de julio de 2013. En el mes de agosto de 2013 se publican tanto el 

Reglamento de la Ley como las esperadas Reglas de Carácter General. Con esto se nos 

explicó a más detalle los conceptos, procedimientos, obligaciones y definiciones que deben 

observarse en materia del cumplimiento de las obligaciones para las empresas. 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/3-preguntas-clave-sobre-el-cobro-de-impuestos-a-plataformas-digitales/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/plataformas-digitales-tendran-que-expedir-facturas-a-sus-usuarios/
http://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/77_091219.pdf
http://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/77_091219.pdf
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/el-sat-ganara-4300-millones-de-tus-impuestos-en-las-plataformas-digitales/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/que-tanto-subiran-los-precios-de-plataformas-digitales-por-el-iva/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/que-tanto-subiran-los-precios-de-plataformas-digitales-por-el-iva/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/70-de-los-internautas-desaprueba-los-impuestos-digitales-y-cuestiona-a-amlo/
https://smartup.mx/
https://www.forbes.com.mx/como-recibieron-los-mexicanos-los-nuevos-impuestos-digitales/
https://coem.mx/obligaciones-en-materia-de-la-ley-antilavado-de-dinero/


 

Empresas obligadas a pagar utilidades, sin pretextos por coronavirus 

La crisis del coronavirus no cancela ni suspende el reparto de utilidades en México; y las 

empresas deben entregar el monto correspondiente antes del 31 de mayo de 2020. 

Mientras que las personas físicas con actividad empresarial –o patrones- tienen hasta el 29 

de junio próximo, para entregar dicho beneficio a sus empleados, informó la Procuraduría 

Federal de la Defensa del Trabajo (Profedet). 

 

Se amplió la suspensión de labores del TFJA por emergencia 

Los contribuyentes que requieran de los servicios impartidos por el TFJA es importante que 

tengan conocimiento que dicho tribunal ampliará el plazo de suspensión de labores por las 

cuestiones sanitarias en las cuales se encuentra actualmente nuestro país. 

Conforme a la publicación en el DOF del  21 de abril de 2020 del “Acuerdo por el que se 

modifica el similar por el que se establecen acciones extraordinarias para atender 

la emergencia sanitaria generada por el virus SARS-CoV2, publicado el 31 de marzo de 

2020”, en cual fue acordado mediante sesión plenaria del 20 de abril del 2020, se decretó 

lo que a la letra se inserta: 

“ARTÍCULO PRIMERO. [...] 

I. Se ordena la suspensión inmediata, del 30 de marzo al 30 de mayo de 2020, de las 

actividades no esenciales, con la finalidad de mitigar la dispersión y transmisión del virus 

SARS-CoV2 en la comunidad, para disminuir la carga de enfermedad, sus complicaciones 

y la muerte por COVID-19 en la población residente en el territorio nacional”. (sic) 

 

La deducción de intereses por créditos hipotecarios se demuestra con la constancia y no 

con otra información 

Las personas físicas pueden deducir los intereses pagados en el ejercicio por créditos 

hipotecarios, destinados a la adquisición de su casa habitación. Pero el crédito debe ser 

contratado con las instituciones del sistema financiero y no debe exceder de 750 mil 

unidades de inversión (UDIS). [Ley del Impuesto sobre la Renta (Ley del ISR) 151, fracción 

IV]. 

Los integrantes del sistema financiero, a que se refiere el párrafo anterior, deberán expedir 

el comprobante fiscal en el que conste el monto del interés real pagado por el contribuyente 

en el ejercicio de que se trate. [Ley del ISR 151, fracción IV, segundo párrafo]. 

 

 

https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2020/05/17/coronavirus-empresas-obligadas-pagar-utilidades-sin-pretextos-coronavirus.html
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/05/18/se-amplio-la-suspension-de-labores-del-tfja-por-emergencia
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/__trashed-2/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/__trashed-2/
https://elcontribuyente.us11.list-manage.com/track/click?u=fb4196063519c5b9e12fb3167&id=6463501951&e=766208e85d


Notas COVID-19 

 

 

Sin explicar, "muertos perdidos" en las cifras del doctor López-Gatell 

Las bases de datos oficiales muestran discrepancias en el número de decesos por el 

SarsCov2, incluso divergencias con los datos de gobiernos estatales. Además, en al menos 

un hospital se denunció la muerte de 50 personas, pero la mitad se le dictaminó 

simplemente como sospechosos por falta de pruebas de diagnóstico. Ante el desorden y 

las denuncias las autoridades guardan silencio. 

Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, ha admitido que tardará entre uno y dos años 

saber con exactitud cuántos muertos habrá por la pandemia. 

 

 

Gobierno federal lanza lineamientos para la reapertura económica 

El gobierno federal publicó este lunes los Lineamientos Técnicos de Seguridad Sanitaría en 

el Entorno Laboral, un protocolo que permitirá a las industrias de la construcción, minera y 

la fabricación de equipo de transporte reiniciar operaciones a partir de esta semana. 

De acuerdo con el documento difundido por la Secretaría de Economía, estas industrias 

podrán reiniciar actividades luego de enviar un protocolo sanitario al Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS), el cual tendrá 72 horas para autorizarles el reinicioo de operaciones 

luego de casi dos meses de suspensión por la emergencia del coronavirus. 

 

Publica SE lineamientos para reapertura 

La Secretaría de Economía (SE) emitió los lineamientos de retorno a las actividades que a 

partir de hoy estarán obligados a cumplir los sectores esenciales de la industria de la 

construcción, la minería y la referente a la fabricación de equipo de transporte. 

 

También serán el referente del resto de las actividades esenciales en las áreas que les 

resulte de aplicación. 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/sin-explicar-muertos-perdidos-en-las-cifras-del-doctor-lopez-gatell-datos-cifras-covid-19-coronavirus/392655
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/coronavirus-llega-a-mexico-y-asi-se-enfrenta-la-emergencia-4917444.html
https://www.reforma.com/publica-se-lineamientos-para-reapertura-economica/ar1945136?v=8


 

Libra vacuna contra Covid-19 primera fase de pruebas 

Moderna Inc dijo este lunes que su vacuna experimental contra Covid-19 mostró resultados 

prometedores en sus estudios iniciales acotados, con una producción de anticuerpos similar 

a la hallada en los pacientes recuperados. 

La vacuna de Moderna está en la primera línea de los esfuerzos para desarrollar un 

tratamiento contra el virus y la semana pasada logró la etiqueta de "vía rápida" de la agencia 

de salud estadounidense para acelerar la revisión regulatoria. 

 

 

Desarrolla IPN prueba portátil de covid que tarda 15 minutos 

El centro de investigación y de estudios avanzados (Cinvestav) del IPN desarrolló una 

técnica para detectar en 15 minutos la presencia de SarsCov2 causante de Covid-19 en 

una persona. 

Se trata de la técnica de transcripción reversa acoplada a la amplificación isotérmica sobre 

un gen viral, lo que funciona al generar múltiples copias del mismo, de manera que puede 

ser identificado con mayor rapidez. 

 

 

 

AMLO celebra reincorporación del procurador Ricardo Sheffield tras estar libre de Covid-19 

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró esta mañana la reincorporación 

de Ricardo Sheffield, procurador de la Defensa del Consumidor (Profeco), después de 

haberse recuperado de Covid-19. 

“Celebrar que está aquí con nosotros Ricardo Sheffield, procurador de la Defensa del 

Consumidor, que estuvo separado porque fue afectado por el coronavirus y ya se recuperó 

y nos da mucho gusto que esté con nosotros de nuevo”, comentó en conferencia de prensa 

en Palacio Nacional. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/libra-vacuna-contra-covid-19-primera-fase-de-pruebas/ar1945210?v=3
https://lasillarota.com/nacion/desarrolla-ipn-prueba-portatil-de-covid-que-tarda-15-minutos-covid-19/392783
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-celebra-reincorporacion-del-procurador-ricardo-sheffield-tras-superar-covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico


 

Trabajadores del IMSS no podrán atender COVID-19 sin capacitación 

Mientras una trabajadora del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no reciba la 

capacitación y el equipo necesario, no podrá atender a pacientes con COVID-19, ni ser 

sancionada. 

Así lo ordenó el juez Quinto de Distrito en materia Administrativa en la Ciudad de México, 

quien concedió la suspensión provisional a una trabajadora que dijo tener miedo de 

contagiar a sus familiares por atender pacientes con COVID-19 sin la capacitación 

necesaria y el equipo de protección que requiere. 

 

 

Sedena contempla factor COVID-19 en nuevo aeropuerto de Santa Lucía 

Autoridades de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) analizan que las 

modificaciones que deberán realizar para que el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles, en Santa Lucía, Estado de México, sean instalaciones post COVID-19. 

Así lo anunció Gustavo Ricardo Vallejo Suárez, comandante del Agrupamiento de 

Ingenieros en la Base Aérea de Santa Lucía. 

 

 

 

La difícil lucha de los pueblos indígenas contra el coronavirus 

En las entrañas de las montañas del estado de Chiapas, pobladores indígenas toman las 

medidas necesarias para evitar que en su empobrecida región no azote con fuerza la 

pandemia de coronavirus. 

Mientras que la pandemia avanza todavía sin control por el mundo, dejando miles de 

muertes a su paso, los pueblos indígenas buscan evitar la propagación del COVID-19 en 

sus territorios, y ponen en práctica estrategias propias y conocimientos ancestrales para 

enfrentar el coronavirus. 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/mexico/Trabajadores-del-IMSS-no-podran-atender-COVID-19-sin-capacitacion-20200518-0059.html
https://www.informador.mx/imss-t142
https://www.informador.mx/coronavirus-t27092
https://www.razon.com.mx/mexico/va-sedena-para-que-aeropuerto-de-santa-lucia-sea-post-covid-19/
https://www.publimetro.com.mx/mx/destacado-tv/2020/05/18/la-dificil-lucha-los-indigenas-coronavirus-chiapas.html


 

Emite UNAM recomendaciones contra violencia de género por confinamiento 

La Coordinación para la Igualdad de Género de la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM) emitió recomendaciones contra la violencia de género, la cual ha 

aumentado en el hogar con las medidas de confinamiento tomadas por la pandemia de 

Covid-19.  

El objetivo de estas recomendaciones es identificar y combatir la violencia en casa, así 

como facilitar una mejor convivencia durante el confinamiento, informó la UNAM en un 

comunicado.  

 

 

 

Retrasan la apertura del Mercado de Flores 

Autoridades del Mercado de Flores de Jamaica decidieron en días pasados suspender las 

operaciones por la emergencia sanitaria y reanudarlas este lunes; no obstante, esto se 

retrasará una semana más. 

Esta mañana algunos locatarios se presentaron para iniciar labores comerciales, pero se 

vieron sorprendidos porque el inmueble continúa con las puertas cerradas, pese a que se 

había acordado que del 7 al 17 de mayo el mercado estaría cerrado para evitar contagios 

por Covid-19. 

 

Santander apoyará a comercios y emprendedores a procesar ventas a distancia 

Banco Santander apoyará a comercios y emprendedores a procesar ventas a distancia de 

forma sencilla, lo que puede hacer la diferencia para la supervivencia de estos negocios 

ante el reto actual que representa la pandemia de Covid-19. 

La institución financiera precisó que esto será posible con el lanzamiento de e-SPUG, un 

innovador esquema que permite generar una línea de pago, sin Terminal Punto de Venta, 

una página web propia, ni motor de cobros en línea. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/sociedad/2020/05/18/emite-unam-recomendaciones-contra-violencia-de-genero-por-confinamiento-8387.html
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/retrasan-la-apertura-del-mercado-de-flores/1382635
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Santander-apoyara-a-comercios-y-emprendedores-a-procesar-ventas-a-distancia-20200518-0052.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Plataforma-de-Santander-ofrecera-descuentos-de-hasta-25-en-seguros-de-auto-por-Covid-19-20200514-0049.html


 

La decisión de no retornar a clases se tomó por los riesgos: SEP 

La decisión de no regresar a clases se tomó debido a los riesgos que tendrían los niños y 

los maestros que estarían en las aulas, manifestó el secretario de Educación Pública (SEP), 

Esteban Moctezuma Barragán. 

Asimismo, explicó que aún no se tiene el calendario del próximo ciclo escolar y que es 

posible que se recorra la fecha de inicio de clases. 

 

 

México participa con OMS en búsqueda de tratamiento contra Covid-19 

El secretario mexicano de Salud, Jorge Alcocer, afirmó hoy en la 73 Asamblea Mundial de 

la Salud que en el combate a la Covid-19, México respeta los derechos humanos de toda 

la población e integra una perspectiva de género. 

En participación virtual originada en la Ciudad de México, agregó que, para el gobierno 

mexicano "es vital no permitir que la Covid-19 sea factor de discriminación, estigma o 

xenofobia", y afecte a las poblaciones más vulnerables. 

 

 

 

Vacuna para todos, reclamo en la asamblea de la OMS 

Los miembros de la Organización Mundial de la Salud (OMS) instaron a que la futura vacuna 

contra el coronavirus sea un "bien público" y pidieron reformar la institución, en su primera 

asamblea anual celebrada a distancia este lunes. 

En el inicio del encuentro, el secretario general de la ONU, Antonio Gurerres, criticó a los 

países que "ignoraron las recomendaciones de la OMS" y estimó que el mundo pagaría un 

"alto precio" por llevar a cabo estrategias divergentes. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-La-decision-de-no-retornar-a-clases-se-tomo-por-los-riesgos-SEP202018550
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-participa-con-oms-en-busqueda-de-tratamiento-contra-covid-19/1382643
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/05/18/vacuna-para-todos-reclamo-en-la-asamblea-de-la-oms-1862.html


Notas Pensiones 

 

 
Prevén hasta un millón de solicitudes de fondos de ahorro por desempleo 

La Asociación Mexicana de Administradora de Fondos de Ahorro para el Retiro (Amafore) 

anticipó que habrá hasta un millón de solicitudes de trabajadores que se quedarán sin 

empleo, en el contexto de la pandemia por coronavirus, y planteó a la Cámara de Diputados 

analizar la propuesta de incrementar a 16 por ciento el monto de aportación de ahorro para 

pensiones.  

Durante una reunión virtual con integrantes de la Comisión de Hacienda, el presidente de 

la asociación, Bernardo González, también planteó que esa reforma debe ir acompañada 

de una reducción de las mil 250 semanas obligatorias de cotización, para dejarlas en 750 y 

rechazó la iniciativa de Morena para que todos los ahorros se concentren en una sola Afore 

en el Banco del Bienestar.  

 

Facilita Consar retiros y cambios de Afore  

Ante el confinamiento social y la crisis económica que ha propiciado la emergencia sanitaria 

provocada por la pandemia de Covid-19, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para 

el Retiro (Consar) emitió disposiciones para que los mexicanos puedan hacer retiros 

parciales por concepto de desempleo y matrimonio de su Afore.  

Asimismo, de acuerdo con disposiciones publicadas en el Diario Oficial de la Federación, 

los trabajadores se podrán cambiar de Afore con mayor facilidad.  

La Consar indicó que permitir el uso de mecanismos remotos para el trámite de retiros por 

desempleo o matrimonio se traducirá en mejores servicios, al la par de que se 

disminuirán  los tiempos de espera y los traslados a las sucursales para los ahorradores 

 

Retiros por desempleo aumentaron 90% 

Durante el mes de abril, las administradoras de fondos para el retiro (afores) registraron una 

salida de 1,591.4 millones de pesos por concepto de retiros parciales por desempleo, lo 

que implicó un crecimiento del 90%, en términos reales y respecto del cuarto mes del año 

anterior. 

Si se considera el acumulado de enero a abril, se registró una salida de 5,129 millones de 

pesos, lo que representó un aumento anual del 46 por ciento. Es el monto más alto que se 

haya reportado para un periodo similar desde 2005, año hasta donde tiene reportado la 

Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el retiro. 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/05/18/preven-hasta-un-millon-de-solicitudes-de-fondos-de-ahorro-por-desempleo-7642.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/18/facilita-consar-retiros-y-cambios-de-afore-2138.html
https://idconline.mx/seguridad-social/2020/05/18/retiros-por-desempleo-aumentaron-90?internal_source=PLAYLIST


 

 

Enmiendan disposiciones en materia de operaciones a usuarios del SAR 

El 18 de mayo de 2020 entran en lo general las modificaciones y adiciones a diversos 

artículos de las Disposiciones de carácter general en materia de operaciones a los usuarios 

de los Sistemas de Ahorro para el Retiro publicadas en el DOF por la SHCP publicó 15 de 

mayo de 2020. 

A continuación, se dan a conocer los cambios más relevantes de estas disposiciones: 

Disposiciones generales 

• Las Afore deben: 

por lo menos una vez al año, contactar telefónicamente o a través de cualquier otro medio 

no presencial que establezcan en sus Manuales de Políticas y Procedimientos, a los 

colaboradores que tengan 60 años de edad o más, que no hubiesen iniciado con su trámite 

de pensión, para informarles las características de su cuenta Individual, las opciones de 

retiro con que cuentan y los trámites que deberán llevar a cabo para obtener la pensión que 

en su caso les corresponda 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/seguridad-social/2020/05/18/enmiendan-disposiciones-en-materia-de-operaciones-a-usuarios-del-sar
https://idconline.mx/archivos/a9/c0/9cd5def847428a72ab6d69a0fc22/disposiciones-sar-docx


Notas Presupuesto y Gasto 

 

Paga Tren Maya 757 mdp de deuda por derechos de vía 

En los próximos días comenzará la construcción de los primeros tres tramos del Tren Maya, 

anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien estimó que, además del 

impacto de las inversiones y el turismo, se generarían cien mil empleos en esas obras. 

En breve concluirá el proceso de licitación del cuarto tramo, con lo cual estaría asegurado 

-dijo- la construcción desde Palenque hasta Cancún. 

Durante la conferencia matutina de este lunes se presentó un video en el cual se promueve 

al Tren Maya como un proyecto que da "certeza económica en tiempos de incertidumbre". 

En la explicación oficial se destaca que en la elaboración de los proyectos se detectaron 

adeudos que se arrastraban por derechos de vía, por lo cual se están liquidando 

actualmente 757 millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/05/18/cien-mil-empleos-en-primeros-tramos-del-tren-maya-amlo-9434.html


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        23.73 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         24.84                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

 

Avanza construcción del aeropuerto Felipe Ángeles 

A 214 días de trabajos de construcción del Aeropuerto Internacional "General Felipe 

Ángeles" Santa Lucía, la obra tiene un avance físico de 18.1 por ciento, informó el general 

y arquitecto constructor, Gustavo Vallejo. 

A la fecha se han recibido más de 14 mil 678 millones de pesos (MMDP), de los cuales se 

han ejercido más de cuatro mil 968 millones distribuidos en: mano de obra (29 por ciento), 

adquisición de material (48 por ciento), renta de máquina adicional (16 por ciento), 

combustible (seis por ciento) y gastos administrativos de seguridad e higiene (uno por 

ciento). 

 

 

Aeropuerto de Santa Lucía presenta avance del 18% y será el primero en la época poscovid 

El Gobierno de México mantiene en pie la construcción del Aeropuerto Felipe Ángeles de 

Santa Lucía, el cual en 214 días de construcción ha alcanzado un avance del 18%, así lo 

afirmó Ricardo Vallejo Suárez, quien es el comandante del Agrupamiento de Ingenieros en 

la Base Aérea. 

Con 672 días de trabajo por realizar y con fecha estimada de inauguración para el 31 de 

marzo de 2022, Suárez aseguró que los resultados darán un Aeropuerto de primer nivel, 

convirtiendo así en Santa Lucía en el primer aeropuerto en la época poscovid, el cual 

cumplirá sin problema alguno con los requerimientos sanitarios que se regulan en los 

espacios establecidos. 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/mexico/Avanza-construccion-del-aeropuerto-Felipe-Angeles--20200518-0037.html
https://www.informador.mx/aeropuerto-de-santa-lucia-t15045
https://www.informador.mx/aeropuerto-de-santa-lucia-t15045
https://www.publimetro.com.mx/mx/nacional/2020/05/18/aeropuerto-santa-lucia-18-porciento.html


 

 

“Vamos a defender la industria eléctrica nacional”, responde AMLO a CCE 

El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó la idea de dar marcha atrás al 

“acuerdo por el que se emite la Política de confiabilidad, seguridad, continuidad y calidad 

en el Sistema Eléctrico Nacional”, tal y como se lo pidieron los liderazgos del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE). 

En conferencia de prensa, sostuvo que su nueva política va encaminada a impulsar y 

fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

 

 

Las renovables logran la primera suspensión contra el freno de la Sener 

Un juez en materia de competencia económica dio la primera suspensión provisional a una 

firma de energías renovables en contra de un acuerdo del Centro Nacional de Control de 

Energía (CENACE) que frenaba la entrada de nuevas centrales solares y eólicas al 

mercado eléctrico. Aunque esta victoria no afecta a la publicación de la nueva política de 

confiabilidad de la Secretaría de Energía (Sener), un acuerdo que también han criticado las 

empresas privadas. 

El juzgado primero de distrito en materia de Competencia Económica y Telecomunicaciones 

dio entrada al amparo presentado por la empresa española Mexsolar XI, que construye un 

parque solar llamado Perote, en Veracruz, además de otorgarle la suspensión provisional 

contra los efectos de este acuerdo. 

 

 

Que no demande IP, que pida disculpas.- AMLO 

Luego que el sector privado anunció que recurrirá a todos los recursos jurídicos para 

defender al sector energético y sus inversiones, tras la publicación del acuerdo de Sener 

que bloquea proyectos renovables, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que, 

en lugar de demandar, deberían pedir disculpas y aceptar que se "excedieron". 

 

Indicó que antes se le daba trato preferencial a los particulares para producir energías 

renovables, por lo se dejó de lado a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), al punto de 

parar las plantas de generación, para continuar con los "contratos leoninos". 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/vamos-a-defender-la-industria-electrica-nacional-responde-amlo-a-cce/
https://expansion.mx/empresas/2020/05/18/las-renovables-logran-la-primera-suspension-contra-el-freno-de-la-sener
https://www.reforma.com/que-no-demande-ip-que-pida-disculpas-amlo/ar1945175?v=2


 

 

Petróleo le da 'energía' al peso, que avanza 1.15% 

El peso cerró las operaciones de este lunes en terreno positivo frente al dólar a medida que 

las monedas relacionadas con materias primas repuntaron cuando los precios del petróleo 

se colocaron por encima de los 30 dólares por barril, la primera vez en dos meses, y cuando 

los mercados en Wall Street y Europa apuntaron fuertes alzas. 

De acuerdo con datos del Banco de México, la moneda mexicana se apreció 1.15 por 

ciento, a las 23.735 unidades por dólar. 

La paridad dólar-peso alcanzó un máximo durante la sesión de apertura de los mercados 

en Asia en 23.0463 unidades a las 16:43 horas del domingo. Mientras que el mínimo se 

ubicó en 23.4590 unidades a la 8:41 horas. 

 

 

Sin licitación, adjudican a ICA tramo 4 del Tren Maya 

El gobierno federal adjudicará de manera directa, sin mediar licitación, el tramo 4 del Tren 

Maya a la empresa constructora mexicana ICA, según dio a conocer Rogelio 

Jiménez Pons, director del Fondo Nacional al Turismo (Fonatur). 

Durante la conferencia mañanera del presidente, Andrés Manuel López Obrador, Jiménez 

Pons reveló que el siguiente contrato para continuar las obras de la magna obra ferroviaria 

será para la concesionaria de la carretera Mérida-Cancún, ICA, que en 2008 adquirió el 

total de las acciones del consorcio Maya, hasta ese momento titular de la autopista. 

 

 

Bolsa y peso arrancan con pie derecho impulsados por una mejora en petroprecios 

El peso inicia la sesión con el pie derecho al registrar una apreciación de 1.31 por ciento 

frente al dólar, mientras que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanza 1.12 por ciento, 

este optimismo está impulsado por un avance en los precios del petróleo. 

La moneda mexicana gana terreno frente al billete verde, que cotiza alrededor de 

23.64 pesos, esto implica una ganancia de alrededor de 30 centavos. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/peso-arranca-la-semana-con-el-pie-derecho-animado-por-precios-del-petroleo
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sin-licitacion-adjudican-ica-tramo-4-del-tren-maya
https://www.eluniversal.com.mx/tag/tren-maya
https://www.eluniversal.com.mx/tag/tren-maya
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/bolsa-peso-arrancan-con-pie-derecho-impulsados-por-una-mejora-petroprecios-precios-petroleo-sesion-mercados-tipo-cambio-apertura-18-mayo/


 

El peso se aprecia ante proceso reapertura económica en el mundo 

En la apertura de operaciones del tipo de cambio, el dólar estadounidense cedió 47 

centavos frente al peso, para comenzar en 23.5429 pesos por dólar. 

Respecto al cierre del viernes pasado, el dólar spot reportó una disminución de 1.95%, 

respecto al cierre de las cotizaciones del Banco de México (Banxico). 

 

 

Coparmex alerta sobre propuesta de Morena para gravar patrimonio de las personas 

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo 

de Hoyos Walther, alertó que el partido Morena propone revisar y gravar el patrimonio de 

las personas. 

En un tuit el líder de la Coparmex afirmó: Morena propone un “nuevo Estado”, donde el 

Inegi revise el patrimonio inmobiliario y financiero de todas las personas, que se grave la 

propiedad, la riqueza y el ingreso; y que la Cofece evite el sobreprecio que se impone al 

momento de adquirir. 

 

 

En marzo, empleo manufacturero tiene su peor caída en una década 

El empleo de la industria manufacturera en México registró una caída anual de 2.41 por 

ciento en marzo, cuando inició el confinamiento por el coronavirus, informó el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Se trata de la séptima caída consecutiva y la mayor en más de una década, desde enero 

de 2010, cuando se observó un retroceso de 2.56 por ciento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-El-peso-se-aprecia-ante-proceso-reapertura-economica-en-el-mundo20201858
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/coparmex-alerta-sobre-propuesta-de-morena-para-gravar-patrimonio
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/en-marzo-empleo-manufacturero-tiene-su-peor-caida-en-una-decada-industria-trabajadores-inegi/


 

 

 

No subirá luz ni gasolina, asegura López Obrador 

Las tarifas de luz no subirán y las de la gasolina sólo en relación al aumento que presente 

el petróleo crudo que ya va al alza, aseguró el Presidente Andrés Manuel López, quien 

añadió que su convicción es no vender el energético sino procesarlo todo en el país. 

“No va a aumentar el precio de la luz, ya no será como antes, en el caso de las gaso linas 

lo mismo, ahora está subiendo porque como lo expresó Ricardo Shelffield está aumentando 

el precio del petróleo crudo; como tenemos que comprar la gasolina, como aumenta la venta 

del producto crudo recibimos más por venta, pero nos cuesta más la gasolina, tenemos que 

pagar más, entonces cuando se cae el precio del petróleo crudo y gasolina, decidimos 

mantenerlo bajo. Ahora que sube, vamos que vaya subiendo pero a un límite, no puede 

aumentar de lo que valía antes de la crisis de la caída de los precios del petróleo y la 

pandemia, no subirá más, porque es nuestro compromiso”, aseguró. 

 

 

 

En marzo, remesas rompen récord; se reciben más de 4 mil mdd: Profeco 

Durante marzo se recibieron cuatro mil 16 millones de dólares (mdd), que enviaron los 

mexicanos que se encuentran en Estados Unidos, por lo que, en comparación con el mismo 

mes de 2018 y 2019, se registró un incremento de 50 por ciento y 35 por ciento, 

respectivamente. 

Así lo informó el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo 

Sheffield, durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

"En marzo de este año se recibieron remesas por cuatro mil 16 millones de dólares, un 

incremento de 50.13 por ciento con respecto a 2018 y de 35.76 por ciento con respecto a 

2019. Creemos que nuestras paisanas y paisanos aprovecharon el tipo cambiario para 

apoyar a su mamá o a su esposa que son las principales receptoras y enviaron más del 

promedio de 300 dólares, que normalmente envían", refirió. 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-No-subira-luz-ni-gasolina-asegura-Lopez-Obrador-20201859
https://www.cronica.com.mx/notas-en_marzo_remesas_rompen_record_se_reciben_mas_de_4_mil_mdd_profeco-1154125-2020


 

 

Rompen remesas récord con alza de 35% en marzo 

Durante marzo pasado se recibieron cuatro mil 16 millones de dólares, que enviaron los 

mexicanos que se encuentran en Estados Unidos, por lo que respecta al mismo mes, pero 

de 2018 y 2019, se registró un incremento de 50 por ciento y 35 por ciento, respectivamente. 

Así lo informó el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo 

Sheffield, durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

Empresarios podrán solicitar reinicio de labores: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que a partir de este 18 de mayo habrá 

una oficina de atención a empresarios de los sectores de la construcción, minería y 

automotriz para que soliciten la aprobación de las autoridades sanitarias para reiniciar 

labores. 

El mandatario federal detalló que esta oficina estará a cargo de las secretarias de Economía 

y de Salud, que emitirán los lineamientos y protocolos sanitarios que se deben observar 

para la reapertura. 

Los empresarios de los sectores referidos que estén interesados en reiniciar sus actividades 

tendrán que contestar un cuestionario de unas 60 preguntas para determinar la viabilidad 

de sus operaciones, abundó. 

 

Detecta Profeco gasolineras que aumentan precios por bajas ventas 

Ricardo Sheffield, titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), informó que 

durante los operativos "Quién es Quién" en el precio de gasolina, se detectó un aumento 

en el número de estaciones que han incrementado sus precios por bajas ventas. 

Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el 

funcionario resaltó que incluso se detectó un "rastrillo" en Puebla, luego de que personal de 

la Profeco encontró elementos ajenos a los sistemas de medición en ocho instrumentos 

para el despacho de combustible. 

Así como irregularidades en el mecanismo de funcionamiento de otros dos instrumentos de 

medición que pueden ser controlados a distancia y reducir el volumen de combustible de 

entrega. 

 

https://reflexion24informativo.com.mx/rompen-remesas-record-con-alza-de-35-en-marzo/
https://idconline.mx/corporativo/2020/05/18/empresarios-podran-solicitar-reinicio-de-labores-amlo
https://www.cronica.com.mx/notas-detecta_profeco_gasolineras_que_aumentan_precios_por_bajas_ventas-1154112-2020


 

 

“Vamos a defender la industria eléctrica nacional”, responde AMLO a CCE 

El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó la idea de dar marcha atrás al 

“acuerdo por el que se emite la Política de confiabilidad, seguridad, continuidad y calidad 

en el Sistema Eléctrico Nacional”, tal y como se lo pidieron los liderazgos del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE). 

En conferencia de prensa, sostuvo que su nueva política va encaminada a impulsar y 

fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

 

Denuncia AMLO conspiración para destruir a Pemex 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que, durante el llamado periodo 

neoliberal, hubo “conspiración” por parte del sector privado, para destruir la industria 

petrolera del país. 

“Se habían apoderado del sector energético, en particular de la industria petrolera y de la 

industria eléctrica, y estaban conspirando para destruir a Pemex y a la Comisión Federal 

de Electricidad”, aseveró. 

 

 

Alstom México nombra a Maite Ramos como la nueva directora general 

Alstom México, la filial local de la compañía francesa que produce y comercializa trenes y 

barcos, anunció el nombramiento de Maite Ramos como directora general. 

A partir del 11 de mayo, la ejecutiva será la responsable de mantener el crecimiento 

sostenido de la empresa en el país, facilitar la creación de oportunidades de empleo y 

ofrecer soluciones a las necesidades de movilidad local. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/vamos-a-defender-la-industria-electrica-nacional-responde-amlo-a-cce/
https://www.razon.com.mx/mexico/denuncia-amlo-conspiracion-para-destruir-a-pemex/
https://twitter.com/lopezobrador_
https://expansion.mx/empresas/2020/05/18/alstom-mexico-nombra-a-maite-ramos-como-la-nueva-directora-general


 

 

La recuperación económica tardará en llegar, alerta el FMI 

La economía mundial tardará mucho más tiempo de lo previsto inicialmente en recuperarse 

plenamente de la conmoción causada por el nuevo coronavirus, dijo la jefa del Fondo 

Monetario Internacional (FMI), quien destacó el peligro del proteccionismo. 

La directora gerente Kristalina Georgieva dijo que es probable que el Fondo revise a la baja 

su pronóstico de una contracción del 3% del Producto Interno Bruto (PIB) en 2020, y que 

se espera una recuperación sólo parcial el próximo año en lugar del rebote del 5.8% previsto 

inicialmente. 

 

 

 

Philip Morris resiente ya las medidas de confinamiento 

Philip Morris, la dueña de los cigarros Marlboro, Delicados y Benson &Hedges, lleva casi 

mes y medio sin manufacturar tabaco terminado y asegura que está a punto de empezar a 

incumplir compromisos contractuales internacionales debido a que su planta en Zapopan, 

Jalisco, está parada. 

La empresa produce en esta fábrica 26,000 millones de cigarros al año, para el mercado 

nacional, pero la planta es la más importante de la compañía en la región y exporta a 15 

países. 

 

 

Uber despedirá a 3,000 trabajadores, su segundo recorte laboral del mes 

Uber Technologies Inc recortará alrededor de 3,000 empleos, que se suman a los 3,700 

que anunció a principios de este mes, en un momento en que las restricciones generadas 

por el coronavirus reducen la demanda de servicios de transporte, dijo el presidente 

ejecutivo, Dara Khosrowshahi, en un correo electrónico enviado a los empleados el lunes. 

El negocio del transporte ha sufrido un colapso casi total debido a que gran parte de Estados 

Unidos y el resto del mundo están confinados para combatir la propagación del virus. 

 

 

 

https://expansion.mx/economia/2020/05/18/recuperacion-economica-tardara-en-llegar-alerta-el-fmi
Philip%20Morris,%20la%20dueña%20de%20los%20cigarros%20Marlboro,%20Delicados%20y%20Benson%20&Hedges,%20lleva%20casi%20mes%20y%20medio%20sin%20manufacturar%20tabaco%20terminado%20y%20asegura%20que%20está%20a%20punto%20de%20empezar%20a%20incumplir%20compromisos%20contractuales%20internacionales%20debido%20a%20que%20su%20planta%20en%20Zapopan,%20Jalisco,%20está%20parada.
https://www.forbes.com.mx/negocios-uber-despedira-a-3000-trabajadores-su-segundo-recorte-laboral-del-mes/


Notas Nacionales 

 
Morena defiende propuesta de que Inegi mida riqueza; "no es cacería de brujas" 

El dirigente nacional de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, aseguró  que con la propuesta 

de que Inegi mida la concentración de riqueza en el país su partido no busca quitar fortunas 

a las personas y que "no es una cacería de ricos". 

En entrevista con Samuel Cuervo para MILENIO Televisión explicó que el objetivo del 

proyecto es que "así como se mide la pobreza, también se mida la concentración de la 

riqueza". 

"No estamos buscando ni expropiar ni quitar fortunas, sino ir reduciendo esta brecha 

enorme entre los que tienen muchísimos miles de millones de dólares y los que no tienen 

nada o una clase media que cada día se empobrece más", dijo. 

 

Rechaza PRI que Inegi mida nivel de riqueza 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) rechazó la propuesta del presidente de Morena, 

Alfonso Ramírez Cuéllar, de otorgarle al Inegi facultades constitucionales para que mida la 

concentración de la riqueza. 

En su cuenta de Twitter, el partido criticó que se utilice la crisis sanitaria para impulsar 

modificaciones que atentan contra los derechos protegidos en la Constitución y en 

 

 
CDMX y Edomex anunciarán de manera conjunta el miércoles plan de reapertura de 

actividades 

La mandataria capitalina dijo que anunciarán las fechas tentativas para el regreso de las 

actividades económicas y laborales, espacios públicos, medidas para personas vulnerables 

y actividades educativas 

El Gobierno capitalino, en coordinación con el Estado de México, dará a conocer este 

miércoles los detalles del plan de reapertura rumbo “a la nueva normalidad” en el Valle de 

México y la continuación de las medidas de emergencia sanitaria por Covid-19. 

“Es fundamental que lo hagamos así porque somos una zona conurbada de 22 millones de 

habitantes y necesitamos hacerlos de manera conjunta. El miércoles daremos esa 

información”, dijo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, en videoconferencia de prensa.  

 

https://www.milenio.com/politica/morena-defiende-propuesta-inegi-mida-riqueza
https://www.reforma.com/rechaza-pri-que-inegi-mida-nivel-de-riqueza/ar1945298?v=5&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/coronavirus-cdmx-y-edomex-anunciaran-plan-de-reapertura-de-actividades-el-miercoles
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/coronavirus-cdmx-y-edomex-anunciaran-plan-de-reapertura-de-actividades-el-miercoles
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico


 

Titular de la SEP analiza aplazar calendario escolar 2020-2021 

Ciudad de México.- Debido a los estragos que ha dejado la pandemia de la Covid-19 en 

México, Esteban Moctezuma Barragán, secretario de Educación Pública (SEP), comentó 

que la decisión de no regresar a clases se tomó debido a los riesgos que tendrían los niños 

y profesores que estarían en las aulas. 

En entrevista con El Heraldo TV, indicó que la prioridad que se tomará en cuenta para la 

reanudación de las actividades académicas es la implementación del agua potable para 

favorecer la higiene y evitar los contagios de coronavirus. 

 

 

Secuestros disminuyeron 18% en abril ante contingencia por Covid-19 

La organización Alto al Secuestro aseguró que en el mes de abril se registró una 

disminución del 18% en la incidencia de ese delito, con la apertura de 99 carpetas de 

investigación en todo el país. 

“Las cifras de secuestro del mes de abril reflejan una disminución de este delito. 

Consideramos que el hecho de que la gente permanezca en casa (debido a la propagación 

del coronavirus) ha mermado la actividad criminal de secuestradores”, dijo la presidente de 

dicha organización, Isabel Miranda de Wallace. 

“Ello no significa que las autoridades deban bajar la guardia, todo lo contrario, es momento 

de construir estrategias acordes a las necesidades de cada estado para que al volver a la 

realidad, no nos enfrentemos a un nuevo repunte de este delito”, añadió. 

 

Propone Morena que Inegi indague ingresos de ricos 

El presidente de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, propone dotar de facultades 

constitucionales al Inegi para que mida la concentración de riqueza. 

 

La iniciativa, que forma parte de una propuesta llamada Acuerdo de Unidad y Solidaridad 

Nacional, afirma que la información que aporta el Inegi sobre el decil más alto debe aportar 

más elementos, como los estratos que lo integran. 
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Pide Morena que INEGI revise patrimonio de todas las personas 

El presidente de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, señaló que el INEGI debe entrar, sin 

ningún impedimento legal, a revisar el patrimonio inmobiliario y financiero de todas las 

personas. 

En un comunicado, señaló que el diálogo y el Acuerdo de Unidad y Solidaridad Nacional 

deben reconstruirse y para ello planteó cinco puntos, uno de los más importantes de los 

cuales el punto del INEGI. 

 

C  

Sentencia de 9 años para Javier Duarte, pero pausan fideicomiso de propiedades 

Acusado de los delitos de lavado de dinero y asociación delictuosa, el Tercer Tribunal 

Unitario en Materia Penal de la Ciudad de México, confirmó la sentencia de nueve años de 

prisión para Javier Duarte. 

Tras considerar que el proceso penal en el que aceptó declararse culpable fue legal, la 

magistrada Isabel Porras Odriozola, titular del Tercer Tribunal Unitario en Materia Penal de 

la Ciudad de México concluyó que las pruebas por parte de la PGR sustentan la 

participación delictuosa de este en empresas fantasma y desviación de recursos del erario. 

 

 

Tribunal federal confirma sentencia de 9 años de cárcel contra Javier Duarte 

Un tribunal federal confirmó la sentencia de 9 años impuesta desde 2018 contra el 

exgobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa por los delitos de lavado de dinero y 

asociación delictuosa. 

Fuentes federales confirmaron que la resolución dictada por el Tercer Tribunal Unitario en 

materia Penal en la Ciudad de México fue emitida en el recurso de apelación presentado 

por la defensa de Duarte contra la sentencia del 26 de septiembre de 2018 en la que el ex 

gobernador fue condenado a pasar 9 años de prisión, al decomiso de 40 propiedades y a 

pagar una multa por 58 mil pesos. 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-Morena-que-INEGI-revise-patrimonio-de-todas-las-personas202018528
https://www.contrareplica.mx/nota-Sentencia-de-9-anos-para-Javier-Duarte-pero-pausan-fideicomiso-de-propiedades202018546
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tribunal-federal-confirma-sentencia-de-9-anos-de-carcel-contra-javier-duarte


 

 

SSC-CDMX alerta de sitio web falso que ofrece trámite de pasaportes 

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México previno a la población 

sobre un falso sitio web que ofrece el trámite del pasaporte luego de un pago en tiendas de 

conveniencia. 

En su cuenta de Twitter, @SSC_CDMX, la dependencia indicó que derivado de fraudes 

cibernéticos, alerta sobre un sitio falso que ofrece tramitar el pasaporte a cambio de pago 

en comercios. 

 

Sin cuentas pendientes, empresas para obras de Tren Maya 

Las empresas designadas para la construcción del Tren Maya cumplieron con todos los 

requisitos para hacerlo, ya que no tienen obras inconclusas ni juicios pendientes de otras 

administraciones, aseguró el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. 

Luego de que una de las empresas seleccionadas para construir los primeros tramos del 

Tren Maya —Mota Engil México presuntamente enfrentaron señalamientos por tráfico de 

influencias en el sexenio de Enrique Peña Nieto—, el presidente López Obrador afirmó que 

el proceso de selección de las empresas constructoras fue muy cuidadoso y tras una 

revisión profunda se llegó a la conclusión de que no existía ningún impedimento para que 

participaran en el tramo asignado. 

 

Ssa asegura ante la OMS que respeta derechos humanos en combate a la pandemia 

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, afirmó este lunes en la 73 Asamblea Mundial 

de la Salud, que en el combate a la Covid-19, México respeta los derechos humanos de 

toda la población e integra una perspectiva de género. 

En participación virtual originada en la Ciudad de México, agregó que, para el gobierno 

federal "es vital no permitir que la Covid-19 sea factor de discriminación, estigma o 

xenofobia", y afecte a las poblaciones más vulnerables. 
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Notas Internacionales 

 

 
Choques en protesta por falta de alimentos en Santiago 

Barricadas y enfrentamientos con fuerzas policiales en protesta por falta de alimentos 

impactaban el lunes uno de los municipios más pobres de Santiago, en medio de la 

cuarentena sanitaria decretada por autoridades en toda la capital chilena. 

Los manifestantes dijeron a medios locales que hay familias pasando hambre en las zonas 

más pobres de la sureña comuna de El Bosque y que la ayuda ofrecida por el Estado hasta 

ahora no es suficiente en medio del confinamiento que obliga a las personas a permanecer 

en sus casas, sin acceso a fuentes de ingreso. 

 

 

Lanzan Francia y Alemania plan de 500 mil mde para UE 

El presidente francés, Emmanuel Macron, y la canciller alemana, Angela Merkel, 

propusieron el lunes un plan de reactivación para Europa por 500 mil millones de euros 

para aliviar el impacto económico del nuevo coronavirus, que provocó una recesión 

histórica. 

"Para apoyar la recuperación sostenible que restablezca y refuerce el crecimiento en la UE, 

Alemania y Francia apoyan la creación de un fondo de reactivación ambicioso, temporal y 

enfocado" en el marco del próximo presupuesto de la UE, dotado con "500 mil millones de 

euros", subraya una declaración conjunta. 

 

La basílica de San Pedro reabre y los italianos vuelven a misa 

La basílica de San Pedro reabrió este lunes sus puertas al público, símbolo de un retorno 

a una relativa normalidad en Italia donde el desconfinamiento entra en la "fase 2", con la 

reapertura de los comercios, los cafés y las terrazas y la reanudación de las misas. 

A partir de este lunes, la celebración de la misa ha sido autorizada en las 25 mil parroquias 

de la península, pero con la condición de que se respete un protocolo específico para evitar 

la propagación del virus, que ha causado la muerte de unas 32 mil personas en el país, 

entre ellos unos 120 sacerdotes. 
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AMP.- Coronavirus.- Merkel y Macron plantean un fondo de recuperación de 500.000 

millones sólo en transferencias 

La canciller alemana, Angela Merkel, y el presidente francés, Emmanuel Macron, han 

propuesto este lunes la puesta en marcha de un fondo de recuperación de la economía 

europea de 500.000 millones de euros destinado a los países y los sectores más golpeados 

por la pandemia de Covid-19 a través de transferencias presupuestarias. 

Así lo han anunciado los dos mandatarios europeos en una rueda de prensa tras una 

videoconferencia que han mantenido con el objetivo de anunciar después una iniciativa 

conjunta para el plan de relanzamiento económico de la UE tras la crisis. 
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Quijotesco/Rictus 
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